

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 198/Lunes 15 de octubre de 2012/“Año 54 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La crisis obliga a EE. UU. elegir entre hegemonía y cooperación.](#) (RIA Novosti)

DE CUBA

- [Inauguran en Guantánamo exposición “El rostro de la historia”.](#) AP/ANSA
- [Presentan libro *Guerrillero del Tiempo* en feria uruguaya.](#) PL
- [Cincuenta años después de la Crisis de octubre.](#) NOTIMEX
- [A 50 años de la Crisis de los Misiles, ¿aprendió el mundo algo?](#) DPA
- [“Tesorerías de Cuba y Rusia firman convenio de colaboración”.](#) PL
- [Embajador cubano en Bolivia ratifica compromiso entre ambos países.](#) PL
- [Alude a pronunciamientos de funcionario del Dpto. de Estado referidos al caso Alan Gross.](#) DPA/AFP
- [Declaraciones de integrante de grupúsculo a la prensa extranjera.](#) AFP
- [Gobierno colombiano y FARC preparados para el inicio del diálogo.](#) AFP/EFE
- [Representantes de Colombia y FARC comenzarán negociaciones.](#) REUTERS
- [Atacar la raíz del conflicto es la llave para una paz duradera en Colombia](#) AFP
- [Fallecen dos emigrantes ilegales al naufragar embarcación.](#) ANSA
- [Publica sitio web de la Gaceta Oficial creación del Ministerio de Industria.](#) NOTIMEX
- [Rebota de Granma el artículo *Trabajadores no estatales también en Congreso*.](#) ANSA
- [Tratan acerca de la zafra azucarera 2012-2013.](#) EFE/XIN
- [Destaca reportaje de Juventud Rebelde titulado *Los maestros que nos faltan*.](#) EFE
- [Se esperan figuras de 21 naciones en Festival de Ballet de La Habana.](#) NTX/EFE
- [El XXXIV Festival del Nuevo Cine Latinoamericano rendirá homenaje a realizadores externos.](#) XINHUA
- [Cancelan las actuaciones de la actriz Daisy Granados en Miami.](#) EFE
- [“Pablo Milanés, ya recuperado, trova a la vida diaria de Cuba en 'Renacimiento'”.](#) EFE
- [Insta Ana Fidelia Quirot a efectuar un “análisis exhaustivo ante bajón en atletismo”.](#) AFP
- [Desertan en Canadá cuatro futbolistas en encuentro eliminatorio del Mundial de Brasil 2014.](#) ANSA

RIA Novosti (Versión digital)

11 de octubre de 2012

RUSIA

La crisis obliga a EEUU elegir entre hegemonía o cooperación

Vicky Peláez

Cada conjura tiene su comienzo, su período medio y su final (Aristóteles.)

A pesar de que ya nadie cree en las encuestas, una de las preocupaciones más importantes de la elite mundial, representada por los líderes de las transnacionales, es canalizar el pensamiento y las actitudes de la población hacia la aceptación de cambios en la orientación política internacional que dictan las nuevas necesidades económicas derivadas de la crisis mundial.

Frente a tales situaciones, los gobiernos involucrados, presionados por la elite, están fabricando un consentimiento en la opinión pública para cubrir las prontas decisiones que están obligados a tomar.

De acuerdo al estudioso norteamericano Noam Chomsky, en el papel propagandístico decisivo no solamente se utilizan los medios de comunicación masiva, sino también las principales organizaciones encuestadoras, que en su mayoría son las Organizaciones No Gubernamentales (ONGs).

Los sondeos de la opinión pública producen números que supuestamente “nunca mienten”. Así después de los trágicos sucesos del aquel 11 de setiembre de 2001 que estremecieron el mundo y lo lanzaron a una vorágine de guerras “preventivas”, numerosas encuestas en los Estados Unidos en 2002 mostraron el deseo de su población en convertir su país en el gendarme global y castigar a las naciones involucradas en el terror.

En aquel momento nadie de los encuestadores se atrevió a indagar sobre la posibilidad de una conspiración o de la existencia de intereses geoeconómicos de los ricos y poderosos del planeta atraídos por los abundantes recursos energéticos en el Medio Oriente y en especial en Irak, para empezar una violenta cruzada occidental en la región.

Tenían que pasar 10 largos años de desgaste para la economía norteamericana y mundial y la pérdida de más de 10 mil de sus hijos y de cientos de miles hombres, mujeres y niños inocentes iraquíes y afganos para que el gobierno de Barack Obama se diera cuenta de lo absurdo, injusto y cruento de aquella política basada en el sentimiento “popular” de la necesidad del castigo.

Precisamente en vísperas de las elecciones presidenciales, cuando la economía nacional está necesitando una reorientación en la política interna y externa, una de las encuestadoras de mayor peso en el mundo, Chicago Council on Global Affairs, presenta un informe titulado “Foreign Policy in the New Millenium” que revela los cambios en la opinión pública norteamericana respecto a su política exterior para el futuro inmediato y mediano.

Resulta que actualmente los estadounidenses, de acuerdo al sondeo de la opinión pública realizado entre mayo y junio de este año, están desilusionados con las guerras en Irak y Afganistán. El 67 por ciento de los encuestados contestaron que no hubiera valido la pena desatarlas. A la vez, el 69 por ciento reconoció que la seguridad nacional estadounidense no ha mejorado después de 10 años de la intervención militar.

Lo interesante es que todos estos resultados se presentan justo cuando Washington, después de retirar parcialmente sus tropas de Irak, anunció la salida de Afganistán para 2014 al cumplir su misión de traer paz y democracia al país.

Por supuesto, el 82 por ciento de los encuestados están apoyando esta decisión y el 71 por ciento manda un mensaje al gobierno de tomar en serio su experiencia en Irak y Afganistán “para que en el futuro sea más cauteloso en el uso de la fuerza militar contra los estados problemáticos” y que utilice más recursos diplomáticos y presiones económicas en vez de emplear militares en casos donde están involucrados los intereses nacionales.

En realidad este cambio en la opinión pública respecto a las futuras intervenciones militares, refleja una campaña implícita y sutil de las transnacionales cuyos intereses en la época de un lento retorno al multilateralismo en las relaciones internacionales después de dos décadas de hegemonía norteamericana, requieren nuevos mecanismos para el control de los recursos naturales del planeta.

Por eso no causa sorpresa la cautela que mostró Barack Obama en su discurso ante las Naciones Unidas respecto a Siria. La misma tendencia muestra también en la tónica de relaciones con Irán donde la belicosidad que caracterizaba al discurso de Washington hace tres meses se ha transformado en un pragmatismo que coincide también con la conclusión del informe del Chicago Council on Foreign Affairs de que el 70 por ciento de los estadounidenses están contra la guerra con Irán.

La economía exige la reducción de los gastos militares en los próximos 10 años y esta tendencia se refleja en la encuesta mencionada. El 68 por ciento de los estadounidenses opta por el recorte de los gastos militares que es siete veces mayor que los de China. También desea la reducción de la enorme cantidad de las bases militares.

Actualmente Estados Unidos posee en su territorio 4.450 bases militares que ocupan 9.800 000 kilómetros cuadrados y además dispone de 1.500 bases alrededor del mundo, 61 de las cuales están en América Latina sin contar las de Puerto Rico. En total, de acuerdo a Asia Times (12 de setiembre, 2012) existen 4.200 instalaciones norteamericanas diseminadas por todo el planeta. Y todo esto sin contar 4.200 bases en Afganistán donde actualmente están estacionados 80.000 soldados aliados y 50.000 contratistas, es decir mercenarios.

En la época de una severa crisis económica estos gastos ya no son sostenibles y representan una abultada carga para el presupuesto del Estado que no puede aliviar ninguna Flexibilización Cuantitativa (QE) ordenada por la Reserva Federal, cuyo monto aplicado ya es de unos tres millones de millones de dólares.

Las nuevas tendencias en la próxima política estadounidense se reflejan particularmente en la opinión de los que representan la “Generación del Milenio” o como los bautizó la revista Nesweek, la “Generación Frustrada”, que son jóvenes entre 18 y 29 años de edad. El 58 por ciento de ellos son muy pesimistas respecto al futuro considerando que su situación económica empeorará en el país y que en los próximos 10 años la economía de China superará a de EE.UU.

Estos jóvenes quieren “terminar con la década de guerra, hacer recortes sustanciales de los gastos militares y evitar nuevas guerras”. En vez de la hegemonía norteamericana quieren relaciones de cooperación para solucionar la

crisis económica que tiene prácticamente a todo el mundo en jaque.

Según los autores de esta encuesta, las tareas inmediatas de la política exterior norteamericana para fortalecer su seguridad nacional tienen que ser orientadas sobre todo en recuperar el mercado de trabajo nacional (83%); reducir la dependencia en petróleo importado (77%) y prevenir la proliferación de armas nucleares (72%).

También desean mayor cooperación con otros países para solucionar problemas que están surgiendo en el mundo y establecer, sobre todo, una relación más de cooperación amistosa con China en vez de los actuales intentos de Washington de contenerla en términos geoestratégicos.

Para esta generación, Asia y en especial China, es actualmente más importante que Europa (58% y 40%), mientras que 10 años atrás el informe de Chicago Council on Foreign Affairs reveló que en 2002, China, Japón, Rusia y la Unión Europea habían sido considerados todos igualmente importantes para los Estados Unidos. Las tareas que perdieron en la opinión pública su importancia son los Derechos Humanos (28%) y la promoción de la democracia en el mundo (solamente el 14 por ciento de los encuestados la consideran importante).

En este informe los encuestadores confirmaron lo que el mundo ya lo sabe: tanto los demócratas como los republicanos tienen posiciones similares respecto a la política de relaciones exteriores norteamericanas. Las supuestas disputas y diferencias entre el demócrata Barack Obama y el republicano Willard Mitt Romney son pura retórica, los dos representan los intereses de la misma elite que ya ha gastado dos mil millones de dólares para la presente campaña electoral que culminará el próximo 6 de noviembre.

Recién a partir de aquella fecha sabremos si el gobierno entendió el mensaje de su elite - pueblo que reflejó el informe "Foreign Policy in the New Millennium" del Chicago Council on Global Affairs.

Selección en Internet: Aida Mirabal García

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

LA HABANA (AP) - Uno de los hijos del ex presidente Fidel Castro aseguró que su padre está bien de salud lee mucho y hace ejercicios diariamente.

"El Comandante está bien, haciendo sus cosas diarias, leyendo, practicando sus ejercicios", comentó su hijo Alex Castro sobre su progenitor, según un artículo de la periodista Arlin Alberty, quien publicó los comentarios en su blog "Soy La Isla".

Alex Castro visitó la provincia de Guantánamo, a unos 900 kilómetros al oriente de la isla para inaugurar el jueves una muestra de 17 fotografías en blanco y negro de su padre tomadas por él y titulada "El Rostro de la Historia".

Alberty trabaja para medios oficiales y su reporte también fue tomado el viernes por el portal estatal Cubadebate y la Agencia de Información Nacional.

Los comentarios del fotógrafo Alex Castro salen al cruce de los periódicos comentarios sobre el deceso de su padre.

La hermana de Fidel Castro, Juanita Castro, que reside en Miami dijo a The Associated Press que no tiene "ninguna noticia" sobre la salud del ex mandatario..

"No pienso viajar, eso no es cierto", manifestó refiriéndose a los rumores de que habría viajado desde Miami a la isla. "Son puros rumores. Todo es absurdo", aseguró.

Según Cubadebate, las imágenes muestran a Castro durante "el diario quehacer" del ex gobernante. "Al ser humano en ambiente de sosiego y tranquilidad, luego de tantos años de trabajo", expresó el despacho.

El líder de 86 años de edad se retiró del poder en 2006 luego de una sorpresiva enfermedad y delegó de manera temporal el gobierno en su hermano Raúl Castro, quien fue nombrado presidente en 2008.

Desde entonces Castro no es visto habitualmente en público aunque a veces recibe a personalidades o asiste a algún evento en particular.

En Miami, los rumores de la muerte cerebral de Castro circulan entre amigos, por radio y televisión.

Vicente Rodríguez, editor del diario La Voz de la Calle, del barrio Pequeña Habana, dijo que la comunidad de exiliados seguía los rumores con cauto optimismo después de haberlos escuchado muchas veces.

"Es como cuando alguien en la playa se pone a gritar, 'me ahogo', y después dicen 'no, era una broma'", dijo Rodríguez. "Nunca sabemos si estamos al filo de la verdad o si es un nuevo truco del régimen".

Fidel Castro visitó al Papa Benedicto XVI en la residencia de la Nunciatura donde el Papa descansaba durante su gira por la isla en marzo y su imagen fue difundida por medios de prensa extranjeros.

A lo largo de estos años la forma más común de sentar posición sobre temas --por lo general en materia internacional-- ha sido a través de sus "Reflexiones", columnas de opinión que se publican en los medios de prensa locales, luego replicadas por páginas en Internet o comentadas por personalidades.

La semana pasada el presidente venezolano Hugo Chávez, aliado y amigo personal de Castro, informó que había hablado telefónicamente con Castro para comentar sobre el masivo acto de cierre de campaña, sin embargo no hay reportes de que posteriormente lo felicitara por su triunfo.

LA HABANA, 12 (ANSA) - Uno de los hijos del ex presidente Fidel Castro, el fotógrafo Alex, dijo que "el comandante está bien", según el blog de Yohandry, que apoya al gobierno y está generalmente bien informado.

"El Comandante está bien, haciendo sus cosas diarias, leyendo, practicando sus ejercicios", dijo Alex Castro al inaugurar una exposición en Guantánamo, extremo este del país.

La muestra se titula El rostro de la Historia y está dedicada al ex mandatario.

El fotógrafo Castro está presentado en exposiciones sus cerca de 20 gráficas que hizo a su padre en un ambiente doméstico.

Su declaración desmintió nuevos rumores surgidos en Estados Unidos sobre la supuesta extrema gravedad, e incluso la muerte, del ex presidente, que enfermó en julio de 2006 y se alejó desde entonces definitivamente de todos sus cargos.

MONTEVIDEO, 14 OCT (PL) La investigadora Katuska Blanco destacó hoy la formación ética y el temprano interés por la justicia social del líder de la Revolución cubana Fidel Castro, al presentar aquí su libro "Guerrillero del Tiempo".

Tras explicar que la obra en dos tomos es fruto de varios diálogos con Fidel Castro, expresó su convicción de que en ellos el entrevistado volcó toda su experiencia y enseñanzas.

Es un hombre de tiempo futuro, subrayó durante la presentación, acompañada por el escritor Abel Prieto, Asesor del Presidente de los Consejos de Estado y de Ministros de Cuba, en la 35 Feria Internacional del Libro de Montevideo.

Al responder preguntas del público, Blanco relató pasajes sobre las relaciones de Fidel Castro con varios dirigentes históricos de la Revolución, como su hermano, el presidente Raúl Castro, y los comandantes Camilo Cienfuegos y Ernesto Che Guevara, entre otros.

Preguntada sobre el impacto en el líder cubano de la muerte del Che, la investigadora citó una crónica del escritor y periodista Jorge Timossi, de Prensa Latina, titulada "Los sueños de Fidel", en el que señalaba que éste le reveló que soñaba con Che vivo.

Blanco agregó: "Y, si hay alguien que está muy vivo, es el Che".

En el acto, al que asistieron numerosas personalidades de la cultura y la política del Uruguay, así como miembros del cuerpo diplomático, Abel Prieto dijo que se trata de un libro que refleja a "un Fidel muy personal".

Resaltó el entorno familiar del líder cubano y cómo, desde su niñez, adolescencia y juventud, manifestó un rechazo a la injusticia y al abuso.

Posteriormente, en declaraciones exclusivas a Prensa Latina, Blanco relató sus impresiones al presentar el libro en Uruguay, debido dijo a que existe una maravillosa relación entre intelectuales cubanos y uruguayos, como Mario Benedetti y Eduardo Galeano, entre otros.

Uruguay, agregó, es un lugar emblemático de Nuestra América por su actividad literaria, pero también por la solidaridad de su pueblo hacia Cuba.

Calificó en ese sentido de extraordinaria la contribución uruguaya a la educación de los niños cubanos, en momentos muy difíciles, al facilitar la preparación de una edición especial de los Cuadernos Martianos, obra que describió como sueño del intelectual cubano Cintio Vitier.

Todo eso "sostuvo" me viene al pensamiento y tiene para mí un valor muy grande a la hora de traer la imagen y el recuento de la vida de Fidel aquí, a Montevideo.

POR FRANCISCO RAMÍREZ.

LA HABANA, 13 OCT (NOTIMEX).- Cincuenta años después de la crisis de los misiles, Estados Unidos y Cuba siguen como enemigos irreconciliables en la región del Caribe como último reducto de la Guerra Fría.

La Unión Soviética, uno de los tres protagonistas de lo que pudo ser la tercera y última guerra mundial al instalar cohetes nucleares en la isla caribeña, desapareció hace dos décadas del escenario mundial.

Ahora es un conglomerado de Estados independientes que renunciaron al comunismo, mientras Rusia, la mayor ex república soviética, asumió la economía de mercado bajo un duro liderazgo político.

Ni aún bajo el gobierno de Barack Obama, primer afronorteamericano en ocupar la presidencia de Estados Unidos, ha podido resolverse el prolongado conflicto entre Washington y La Habana.

Cuba condena el mantenimiento del embargo económico decretado a inicios de la década del 1960, y la Casa Blanca insiste en mantenerla en la lista de Estados que "apoyan el terrorismo".

De momento, pocos avances hacia una distensión se pueden esperar entre estos dos enemigos ideológicos, separados por una distancia de 145 kilómetros, pero con temas sensibles en su crispada agenda bilateral.

Cinco agentes cubanos, que Cuba considera "héroes de la lucha antiterrorista", guardan prisión en Estados Unidos desde 1998 bajo cargos de espionaje y Cuba desarrolla una intensa campaña por su liberación.

Un contratista estadounidense cumple 15 años de cárcel en Cuba acusado de atentar contra la independencia de la isla al introducir en forma ilegal medios de telecomunicaciones no autorizados para la oposición.

Mientras el diferendo continúa sin visos cercanos de solución, a uno y otro lado del Estrecho de la Florida y en la lejana Moscú, se publican evaluaciones sobre los 13 días de octubre de 1962 que el mundo vivió al borde del abismo.

Los protagonistas de aquel episodio fueron el presidente estadounidense John F. Kennedy, el primer ministro soviético Nikita Jruchov y el líder cubano Fidel Castro, al frente de una joven Revolución que abrazó temprano el marxismo-leninismo.

Castro, ahora con 86 años de edad, es el único superviviente, pero se encuentra retirado de las tareas del poder desde 2006 debido a una grave enfermedad que lo obligó a entregar el mando a su hermano Raúl Castro.

La crisis de los misiles, o "Crisis de octubre" como se conoce en Cuba, colocó al mundo cerca del holocausto nuclear, cuando en plena Guerra Fría se enfrentaban las dos superpotencias de la época, la Unión Soviética y Estados Unidos.

El conflicto abarcó el período comprendido entre descubrimiento de los cohetes soviéticos (15 de octubre de 1962) hasta el anuncio de su desmantelamiento y regreso a Moscú (28 de octubre de 1962).

La tensión subió cuando Estados Unidos estableció un bloqueo naval a la isla de gobierno comunista, ante el cual el 22 de octubre de 1962, Castro ordenó la alarma de combate para enfrentar lo que estimó una inminente invasión.

Tensas negociaciones, rápidas y secretas, entre las dos superpotencias, de las que Cuba fue excluida, culminaron con el retiro de los misiles sin que Moscú consultara con La Habana.

Documentos desclasificados en décadas posteriores, entre ellos cartas intercambiadas por Jruschov y Fidel Castro, permitieron conocer detalles que se mantuvieron ocultos a la opinión pública.

Entre esos pormenores figuraron la airada reacción del gobernante cubano ante lo que consideró una decisión inconsulta de su entonces aliado de retirar los cohetes tras negociaciones con el presidente estadounidense.

La versión oficial cubana sostiene que el emplazamiento de cohetes con ojivas nucleares en su territorio se debió a "las amenazas de agresión" del gobierno estadounidense a la naciente Revolución.

Entre los aspectos más relevantes del acuerdo Estados Unidos-Unión Soviética figuraron la retirada de los cohetes, el compromiso de no invadir Cuba, el retiro de los misiles estadounidenses de Turquía y la creación de un "teléfono rojo" entre Washington y Moscú.

WASHINGTON, 12 OCT (DPA) - Durante 13 días de octubre en 1962, el planeta asistió horrorizado y atónito a la crisis que se desarrolló entre los dos máximos exponentes de la Guerra Fría, Estados Unidos y la URSS, a propósito del despliegue de misiles balísticos soviéticos en Cuba. Un enfrentamiento que, como advirtieron sus propios protagonistas, a punto estuvo de desencadenar una "guerra mundial termonuclear".

Medio siglo más tarde, pese a ríos de tinta y kilómetros de cinta rodada sobre el tema después, persiste la duda acerca de si la "Crisis de los Misiles" logró convertirse en una lección sobre lo que no se debe hacer jamás de nuevo o si, como parecen demostrar tensiones actuales como la que provoca el programa nuclear iraní, una vez más el ser humano amenaza con tropezar con la misma piedra.

Porque los protagonistas y sus gestos de esos 13 días que se consideran el punto culminante de la ya pasada Guerra Fría siguen siendo utilizados para justificar o reclamar políticas de hoy.

Así lo hizo el primer ministro israelí, Benjamin Netanyahu, en la reciente Asamblea General de la ONU, cuando usó a Kennedy para reclamarle al ahora presidente estadounidense, Barack Obama, que le ponga una "línea roja" a Irán.

"El presidente Kennedy puso una línea roja durante la Crisis de los Misiles cubanos. Esa línea roja evitó la guerra y ayudó a preservar la paz durante décadas", proclamó Netanyahu, quien ya había hecho declaraciones similares a medios como CNN en días anteriores.

Uno de los más reconocidos expertos en la "Crisis de los Misiles", el periodista Michael Dobbs, no tardó en advertir en el blog creado con motivo del 50 aniversario de la Crisis (<http://dpaq.de/UOG38>) de que también George W. Bush hizo uso en 2002 de la actuación del presidente demócrata en 1962 para justificar 40 años más tarde la necesidad de declararle la guerra al Irak de Saddam Hussein, un conflicto bélico que acabó por volverse en contra del republicano.

Porque, como apunta Dobbs en su libro "Un Minuto para la Medianoche", uno de los recuentos más detallados y documentados de los 13 días de octubre tanto desde la perspectiva estadounidense como de la soviética y la cubana, una de las herencias más "desafortunadas" de la "Crisis de los Misiles" fue que ésta "acabó siendo considerada como un ejemplo aleccionador de técnicas de resolución de crisis".

Al propio Kennedy, según su asesor de confianza e historiador, Arthur Schlesinger, "le preocupaba que la gente sacara las lecciones erróneas del evento, especialmente que la gente llegara a la conclusión de que hay que ser duros con los rusos y ellos darán su brazo a torcer".

Sin embargo, para el experto en relaciones entre Estados Unidos y Cuba Philip Brenner, lamentablemente ésta es la imagen que ha persistido, en parte por conveniencia política.

"Las viejas lecciones siguen siendo repetidas porque son más cómodas para un país como Estados Unidos, especialmente durante una campaña electoral" como la actual, lamentó el profesor de Relaciones Internacionales e Historia de la American University en Washington, en conversación con la agencia DPA.

"Las lecciones que el público estadounidense sigue teniendo vienen de películas superficiales como '13 Días', así que un presidente que actúe sobre la base de las lecciones correctas va a ser atacado por alguien como (el candidato presidencial republicano) Mitt Romney, que piensa que tiene que ser más duro que Godzilla", agregó el autor de varios libros sobre Cuba y la Crisis de los Misiles.

Para Brenner, esas "lecciones correctas" pasan sobre todo por evitar como la peste el término "crisis".

"Si empiezas considerando algo como un problema, se puede trabajar a partir de ahí e intentar diversas soluciones, como sanciones, pero una crisis es como cuando se te quema la casa: no convocas una junta de vecinos para decidir qué hacer. Llamas a los bomberos y apagas el fuego. Eso es una crisis, requiere una solución instantánea".

Según Brenner, el presidente Barack Obama parece haber aprendido de "uno de los errores más graves que cometió Kennedy durante la Crisis de los Misiles", que fue precisamente, sostiene, trazar una "línea roja" cuando, el 4 de septiembre de 1962, advirtió de que Estados Unidos no permitiría que los soviéticos tuvieran "capacidad ofensiva" en Cuba.

"No se debe trazar el tipo de línea roja que Netanyahu está reclamando, porque una vez que se cruza esa línea roja, entonces pierdes mucha credibilidad si no respondes cuando se cruza esa línea", advirtió.

Y las consecuencias podrían ser, una vez más, imprevisibles.

MOSCÚ, 13 OCT (PL) Un convenio de cooperación para el quinquenio 2013-2018 entre las tesorerías de Cuba y Rusia fue rubricado aquí por la ministra cubana de Finanzas y Precios, Lina Pedraza, y su par ruso, Antón Siluanov.

Pedraza realizó una visita de trabajo a la Federación de Rusia en cumplimiento de una invitación del jefe de cartera y llevó a cabo un intenso programa al frente de una delegación.

Como parte de esa programación sostuvo encuentros de intercambio de criterios con su anfitrión, con el jefe de la Tesorería Federal de Rusia, R. Artiujin, y con el del Servicio Tributario Federal, M. Michustin.

Dialogó, asimismo, con el presidente de la Cámara de Cuentas de la Federación, S. Estepachin.

Para conocer en la práctica cómo funcionan estos órganos estatales a escala de una región, la ministra viajó a la de Vladimir, a 180 kilómetros de Moscú, donde fue recibida por el vicegobernador primero y ministro de Finanzas del territorio, V. Kuzin.

Platicó también con los dirigentes en Vladimir del Banco Central de Rusia, la Tesorería y el Servicio Tributario, entre otros interlocutores.

Además de culminar con la firma del documento, la estancia de la delegación permitió constatar la disposición de las autoridades rusas de intensificar la cooperación en esta esfera.

Esa colaboración incluye la posibilidad de brindar adiestramiento de postgrado a especialistas y vincularlos a la práctica en instituciones del sector, así como comenzar el intercambio sistemático de experiencias sobre esta materia en ambas direcciones.

Durante las conclusiones de la visita, ambas partes destacaron el alto nivel y la buena salud de las relaciones entre el Ministerio de Finanzas y Precios de Cuba y su contraparte rusa.

Los dos titulares de cartera coincidieron en que la visita superó con creces las expectativas cubanas y rusas sobre este tema.

LA PAZ, 13 OCT (PL) El embajador cubano en Bolivia, Rolando Gómez, ratificó hoy la voluntad de Cuba de seguir profundizando las relaciones mutuas y continuar la preparación de nuevos médicos bolivianos en esa nación caribeña.

"No descuidaremos los servicios de salud que hoy brindamos, fortaleceremos las relaciones entre los dos países", señaló Gómez, quien asistió a la graduación de 639 galenos que estudiaron en su país.

Durante el acto, celebrado en el oriental departamento de Santa Cruz y encabezado por el presidente Evo Morales, el diplomático destacó que Cuba jamás defraudará a Bolivia.

"Seguiremos construyendo caminos de justicia, libertad e igualdad, por un mundo mejor que como dijo Fidel Castro, es posible; su deber y el de nosotros es el de luchar por el bien de la humanidad", agregó.

El embajador cubano recordó el homenaje que se le rindió a Ernesto Che Guevara hace unos días en La Higuera, a 45 años de su asesinato, el 9 de octubre de 1967, y afirmó que hoy se multiplican sus deseos y sus sueños, "ustedes son el resultado de sus sueños y deseos, por los que lucho y morí".

Por su parte, el presidente boliviano agradeció la ayuda brindada por el pueblo y Gobierno cubanos en la formación de los nuevos galenos y comentó que este es un día histórico, pues recibimos y graduamos a más de 600 médicos que estudiaron en Cuba, destacó.

En la ceremonia se le hizo entrega de los diplomas a los graduados integrales en deporte, cultura, docencia, investigaciones, así como a la graduada integral del grupo.

En el acto también estuvieron presentes el ministro de Salud y Deportes boliviano, Juan Carlos Calvimontes, la Coordinadora Nacional de la Brigada Médica Cubana en Bolivia, Midaly Castilla, el cónsul cubano en Santa Cruz, Noel Álvarez, entre otras autoridades.

WASHINGTON, 12 OCT (DPA) - Estados Unidos acusó hoy a Cuba de "falta de seriedad" en relación con el caso del contratista norteamericano encarcelado Alan Gross y reclamó una vez más su liberación "humanitaria" inmediata por el grave estado de salud de sus familiares más próximos.

"Lamentamos la falta de seriedad por parte del gobierno cubano con respecto a este tema", dijo el secretario de Estado adjunto para Asuntos Públicos, Mike Hammer, en rueda de prensa en Washington.

Las autoridades cubanas "no están tratando la oportunidad de dejarle que tenga su libertad", lamentó el alto funcionario, quien recordó que se trata de un caso "muy serio" y que para Washington es una prioridad lograr que el contratista "pueda viajar a visitar a su madre enferma, de 90 años y con cáncer de pulmón inoperable".

"Este es un caso humanitario que debería resolverse de inmediato y de nuevo urgimos al gobierno cubano que le permita regresar y que esté con su familia", agregó Hammer.

A comienzos de mes, la esposa de Gross, Judy, había revelado que médicos que han analizado pruebas médicas realizadas a su marido temen que pueda padecer un tumor maligno en el hombro, por lo que reiteró su pedido al gobierno de Raúl Castro para que lo libere.

Las autoridades cubanas han venido reiterando que la salud de Gross es "normal" y rechazan las aseveraciones de su esposa de que el estado físico de su marido se ha venido deteriorando gravemente desde su arresto.

El caso de Alan Gross es uno de los que más lastra actualmente las difíciles relaciones entre Washington y La Habana. El contratista fue detenido en diciembre de 2009 cuando intentaba entrar a Cuba con equipos de telecomunicaciones convencionales en la gran mayoría de países, pero prohibidos en la isla.

Un tribunal cubano condenó en 2011 a 15 años de cárcel a Gross por acusaciones de atentar "contra la independencia y la seguridad del Estado".

El estadounidense sostiene que los equipos estaban destinados a la comunidad judía en la isla para darle acceso a Internet. Cuba lo acusa de intentar apoyar con ellos a la proscrita oposición cubana.

WASHINGTON, 12 OCT 2012 (AFP) - Estados Unidos lamentó este viernes la "falta de seriedad" de Cuba para tratar de resolver el caso del subcontratista estadounidense Alan Gross, que cumple 15 años de cárcel en la isla.

"Lamentamos la falta de seriedad por parte del gobierno cubano en este tema. No están tratando de (aprovechar) las oportunidades de que Gross tenga su libertad", indicó en una rueda de prensa en español el subsecretario de Asuntos Públicos del Departamento de Estado, Mike Hammer.

Hammer dijo que representantes de la Casa Blanca y del Departamento de Estado se han reunido con la esposa de Gross, Judy, quien sigue "sumamente preocupada" por la salud del subcontratista, condenado por haber distribuido material informático y de comunicaciones a grupos judíos en la isla.

Según los abogados de Gross, un informe médico a partir de pruebas entregadas por las autoridades cubanas indica que el estadounidense, de 63 años, detenido en La Habana en 2009, podría sufrir cáncer.

Las autoridades cubanas insisten en que Gross, que cumple su condena en un hospital militar, presenta un estado de salud "normal".

Washington insiste en que Gross debe ser liberado inmediatamente y sin condiciones.

"Es un caso muy serio y algo que llevamos pidiendo mucho tiempo", dijo Hammer.

"Apoyamos completamente el pedido de Gross de que pueda visitar (en Estados Unidos) a su madre enferma, de 90 años, y con cáncer inoperable de pulmón", indicó Hammer.

"Este es un caso claramente humanitario que debería resolverse de inmediato", subrayó.

La Habana ha señalado en varias ocasiones que está dispuesta a conversar sobre el caso, pero los abogados del subcontratista aseguran que no ha habido contactos sustanciosos para lograrlo.

LA HABANA, 14 OCT 2012 (AFP) - Medio centenar de activistas de las opositoras Damas de Blanco marcharon este domingo en La Habana para rendir homenaje a su ex líder Laura Pollán en el primer aniversario de su muerte, pese a la "represión" desatada por el gobierno cubano, según su actual dirigente Berta Soler.

"Vamos a marchar, pese a la represión del gobierno cubano. Muchas Damas de Blanco (...) están detenidas desde ayer (sábado) y hoy para impedir que pudieran estar aquí, pero más o menos unas 50 mujeres estamos representando a todas las que no pudieron llegar", dijo Soler a la prensa.

Soler, quien sustituyó a Pollán como líder del grupo tras su deceso el 14 de octubre de 2011 a causa de un paro cardiorrespiratorio, no precisó el total de mujeres detenidas, pero dijo tener reportes de al menos "12 detenciones en La Habana, seis en Villa Clara (centro) y cuatro en Matanzas (occidente)".

"Las Damas de Blanco estamos de luto, pero también con mucha fuerza", porque "estamos siguiendo el legado de Laura", añadió Soler, al iniciar la caminata por la Quinta Avenida, en el oeste de La Habana, después de acudir a misa en la iglesia de Santa Rita.

"¡Laura Pollán vive!", "¡Libertad, libertad, libertad!", gritaron frente al templo las mujeres, que marcharon portando gladiolos rosados y vistiendo una camiseta blanca con una imagen en la que Pollán hace la L de la libertad con su brazo derecho en cabestrillo.

Soler explicó que el homenaje incluyó esta semana jornadas de oraciones y la apertura de un libro de firmas para rendir tributo a Pollán, en su antigua casa, convertida en sede del grupo y cuyos accesos están cerrados por la policía al tránsito de vehículos desde la noche del viernes, según constató la AFP.

El grupo Damas de Blanco, que recibió el Premio Sajarov del Parlamento Europeo en 2005, fue creado por esposos y familiares de 75 opositores detenidos en 2003, ya todos liberados, entre ellos el esposo de Pollán, Héctor Maseda, quien acudió este domingo a la iglesia aunque no participó en la caminata.

"Ella (Pollán) desafió al régimen en todos los órdenes, le ganó la calle contra todos los pronósticos" y las Damas de Blanco "no pueden abandonarla. Ese es el legado de Pollán", declaró a la AFP Maseda, de 69 años.

El gobierno de Raúl Castro acusa a las Damas de Blanco de ser "punta de lanza" de la subversión en la isla y las califica, al igual que al resto de la oposición, de "mercenarias" de Estados Unidos.

OSLO, 14 OCT 2012 (AFP) - Los equipos negociadores del gobierno colombiano y la guerrilla de las FARC llegan a Oslo para reunirse dos días a puerta cerrada con el fin de lanzar oficialmente el miércoles el cuarto proceso de paz en 30 años, aunque a miles de kilómetros las balas sigan silbando.

Se prevé que las delegaciones lleguen este domingo a la capital noruega y que se reúnan a partir del lunes en un lugar mantenido en secreto para sentar bases que eviten los errores de los procesos anteriores, con la esperanza de poner fin a cinco décadas de un conflicto que dejó centenares de miles de muertos y desplazados.

Esta etapa estuvo precedida por meses de contactos secretos en Cuba, donde proseguirán las discusiones. Noruega y Cuba son los garantes de las negociaciones, y Chile y Venezuela los países acompañantes.

La rebelión marxista, nacida en 1964 de una insurrección campesina, llega debilitada, con unos 9.000 guerrilleros, menos de la mitad de los que tenía allá por los años 1990, en sus tiempos gloriosos, cuando rondaba los 20.000.

Debilitada sí, pero motivada. Su máximo líder, Timoleón Jiménez, alias "Timochenko", dijo en un vídeo divulgado en septiembre que las FARC acuden "a la mesa de negociaciones sin rencores ni arrogancias".

El momento es propicio. "Tanto las FARC como el gobierno tienen la convicción de que no pueden ganar militarmente", afirmó a la AFP Vicen Fisas, doctor en estudios sobre paz por la universidad de Bradford, en el Reino Unido.

El gobierno del presidente Juan Manuel Santos marcó un giro respecto a la presión puramente militar de su predecesor Álvaro Uribe.

"Mi gobierno ha tomado la determinación de avanzar con prudencia, con seriedad, con firmeza y sin repetir los errores del pasado, en conversaciones con la guerrilla para procurar el fin del conflicto armado", declaró Santos ante la Asamblea General de la ONU.

Parten para ello con una agenda de cinco frentes: desarrollo rural, participación política de movimientos que surjan del proceso, cese definitivo de las hostilidades, el problema del narcotráfico y la situación de las víctimas.

Las dos partes tratarán en Oslo de hacer ajustes para llevar el agua a su molino y medir al adversario.

El equipo gubernamental incluye personalidades de diversas esferas: el abogado Humberto de la Calle Rangel, el oficial retirado Jorge Enrique Mora, el exjefe de la Policía Nacional Oscar Naranjo, el comisionado de paz Sergio Jaramillo, el presidente de la Asociación Nacional de Industriales Luis Carlos Villegas y el economista Frank Pearl.

Los guerrilleros marxistas traen a Oslo a su vieja guardia.

Son Iván Márquez, del Secretariado (máxima instancia de mando), Rodrigo Granda, de la comisión internacional, Marco León Calarcá, miembro de la delegación en la primera fase de negociación con el gobierno, Andrés París, considerado un ideólogo radical y Simón Trinidad, quien participó en los fallidos diálogos en San Vicente del Caguán (1998-2001).

Este último cumple condena en Estados Unidos. Pese a ello, las FARC reclaman su participación en el diálogo, algo que no se descarta del todo si Washington mueve ficha.

La ministra de Justicia colombiana, Ruth Stella Correa, ha afirmado que la intervención de Trinidad "a través de mecanismos virtuales podría ser posible. Es decir, a través de teleaudiencias", pero "en caso de que el gobierno americano lo autorice".

Las FARC ya avisaron que en cuanto se inaugure el proceso oficialmente tienen la intención de plantear un alto el fuego bilateral, al que se opone Santos, que mantiene las operaciones militares.

"El cese del fuego nosotros lo vamos a plantear inmediatamente nos sentemos en la mesa", dijo el comandante Mauricio Jaramillo hace unas semanas en La Habana.

Los plazos también plantean problemas. Santos dijo en la ONU que espera llevar a buen puerto el proceso en un año. Las FARC no quieren presión de calendario.

Además de las FARC, en Colombia opera el marxista Ejército de Liberación Nacional (ELN), que afirma estar interesado en explorar salidas al conflicto si se resuelven las causas sociales que lo originaron.

El conflicto armado en Colombia dejó unos 600.000 muertos, según estimaciones del gobierno, así como centenares de miles de desplazados y millones de víctimas de atrocidades como torturas, secuestros, violaciones, reclutamiento infantil y minas antipersonas.

Por eso el relativo optimismo (el 60% de la población apoya el diálogo, según las últimas encuestas) se entremezcla con la incertidumbre. Y es que los civiles quedaron escaldados con los tres fracasos anteriores.

COPENHAGUE, 14 OCT (EFE).- Las delegaciones del Gobierno de Colombia y de las FARC iniciarán mañana en Oslo los contactos para abrir el diálogo formal de paz que continuará luego en La Habana para intentar cerrar un conflicto armado de más de medio siglo.

El plan inicial es que ambas delegaciones, que deberían llegar en las próximas horas a la capital noruega, se reúnan a partir del lunes para cerrar los últimos asuntos pendientes y que dos días después hagan pública la instalación de la mesa de negociaciones.

La comparecencia ante los medios del día 17 es lo único que hasta ahora ha confirmado Noruega, que ejerce como facilitador del proceso y que no ha revelado dónde se celebrarán los encuentros.

Noruega, un país que ha participado en una veintena de procesos de reconciliación y de paz en las dos últimas décadas, es junto con Cuba garante del tercer diálogo formal entre el Gobierno colombiano y las FARC, tras los frustrados intentos de Casa Verde en la década de 1980 y del Caguán (1998-2002).

Chile y Venezuela ejercerán de acompañantes en un proceso que empezó hace dos años con los primeros acercamientos y tomó impulso con las conversaciones exploratorias de seis meses entre las partes en La Habana, que culminaron con la firma de un pacto que marca una agenda de diálogo en torno a cinco puntos.

Desarrollo rural y mayor acceso a la tierra, garantías del ejercicio de oposición política y participación ciudadana, fin del conflicto armado, que implica abandono de las armas y reinserción de los guerrilleros; búsqueda de solución al problema del narcotráfico y derechos de las víctimas son los temas que se discutirán.

Tanto las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) como el Gobierno han enviado señales positivas en las semanas previas a un proceso, al cual también se podría sumar más adelante el otro grupo guerrillero colombiano, el Ejército de Liberación Nacional (ELN).

Mientras las FARC han hablado de un "verdadero adiós a las armas", el presidente colombiano, Juan Manuel Santos, ha reiterado su "moderado optimismo", a pesar de las diferencias que han surgido.

Las FARC plantearon un alto el fuego bilateral, rechazado por Bogotá, que contempla esa opción solo si hay un acuerdo final y que ha mantenido las operaciones militares, pese a que distintas voces dentro y fuera de Colombia reclaman el cese de las hostilidades.

Varios representantes de la sociedad civil colombiana, como el movimiento de izquierdas Marcha Patriótica o la Organización Nacional Indígena de Colombia (ONIC), han pedido también que se abra el proceso de paz a otros actores, pero Santos sostiene que es una cuestión entre el Gobierno y las FARC.

La inclusión de "Simón Trinidad", alias de Juvenal Ricardo Ovidio Palmera, en el equipo negociador de la guerrilla también ha generado problemas, ya que cumple condena de 60 años de prisión en EEUU como responsable del secuestro de tres contratistas del Pentágono en la selva colombiana en 2003.

Aunque Santos llamó en su momento a las FARC a ser "realistas" sobre ese tema, la ministra de Justicia colombiana, Ruth Stella Correa, señaló hace unos días la posibilidad de que el guerrillero pudiera participar a través de videoconferencia.

"Simón Trinidad" es uno de los cinco integrantes de un grupo negociador encabezado por Luciano Marín Arango, alias "Iván Márquez", número dos de las FARC; y que también integran Rodrigo Granda o "Ricardo Téllez"; Jesús Emilio Carvajalino o "Andrés París" y Luis Alberto Albán o "Marcos León Calarcá".

El equipo del Ejecutivo lo lidera el ex vicepresidente Humberto de la Calle e incluye a Luis Carlos Villegas, presidente de la Asociación Nacional de Empresarios de Colombia (ANDI); el Alto Consejero para la Paz Sergio Jaramillo, y dos generales retirados: Jorge Enrique Mora Rangel (Ejército) y scar Naranjo (Policía).

Los dos equipos cuentan con otros cinco suplentes en Oslo, y entre los de las FARC figura el octogenario Miguel ngel Pascuas ("Sargento Pascuas"), cofundador de la guerrilla.

El embajador Milenko Skoknic, actual jefe de gabinete del Ministerio de Relaciones Exteriores, y Roy Chaderton, embajador ante la OEA y ex embajador en Colombia), son los nombres designados por Chile y Venezuela, respectivamente.

Ni Oslo ni Cuba han anunciado quienes serán sus delegados, aunque en el caso noruego se especula con serán el exembajador en Colombia Dag Halvor Nylander y el experto en asuntos internacionales Vegar S.

Brynildsen, ambos con amplia experiencia en procesos de reconciliación.

En paralelo al inicio de las conversaciones, y en señal de apoyo al proceso de paz, varias ONG noruegas organizan mañana en Oslo un seminario al que asistirán entre otros la ex senadora Piedad Córdoba, que lidera el grupo Colombianas y Colombianos por la Paz, y Jan Egeland, ex enviado especial de la ONU a Colombia.

BOGOTA, 14 OCT (REUTERS) - El Gobierno de Colombia y las FARC iniciarán en los próximos días en Noruega una negociación de paz, en un nuevo intento por poner fin al conflicto interno más extenso del hemisferio.

Cada parte tendrá cinco negociadores principales en la mesa, pero los equipos podrán extenderse hasta 30 personas que pueden participar en las discusiones en un momento determinado, según los acuerdos previos.

A continuación una breve reseña de los negociadores principales de cada una de las partes.

Gobierno de Colombia:

Humberto de la Calle: Es un abogado y político de 66 años a quien el presidente Juan Manuel Santos designó como jefe del equipo de negociadores.

En su trayectoria profesional fue magistrado de la Corte Suprema de Justicia, profesor universitario y Ministro del Interior en los gobiernos de los ex presidentes César Gaviria y Andrés Pastrana.

También se desempeñó como vicepresidente de Colombia durante el Gobierno del ex presidente Ernesto Samper, cargo al que renunció por acusaciones de que el Cartel de Cali financió esa campaña con dinero del narcotráfico. Es considerado como una persona analítica y calmada. Tuvo contactos previos con la guerrilla.

Sergio Jaramillo: Es el actual alto comisionado para la paz del Gobierno. Antes de llegar a esa posición fue alto consejero de seguridad nacional de Santos y estuvo al frente del equipo del Gobierno que logró un acuerdo con las FARC en Cuba para iniciar la negociación de paz que está por comenzar en Noruega.

Trabajó como viceministro de Defensa, cuando Santos era titular de esa cartera en el Gobierno del ex presidente Álvaro Uribe y previamente estuvo vinculado al Ministerio de Relaciones Exteriores.

Jaramillo, con una amplia experiencia en temas de seguridad, es graduado de Filosofía de la Universidad de Toronto y de Filología de la Universidad de Oxford.

Frank Pearl: Es un economista, académico y político. Fue Alto Consejero Presidencial para la Reintegración Social y Económica de Personas y Grupos Alzados en Armas, oficina creada por el ex presidente Uribe; posteriormente, bajo el mismo gobierno, fue Alto Comisionado para la Paz.

Durante el Gobierno de Santos ocupó el cargo de ministro del Medio Ambiente hasta septiembre último. También participó en las conversaciones con las FARC en Cuba en las que se acordó iniciar la negociación de paz próxima a comenzar.

Luis Carlos Villegas: Es un abogado que preside desde 1996 la Asociación Nacional de Empresarios (ANDI), considerado uno de los gremios con más influencia y poder en Colombia.

Ha sido miembro de los consejos directivos de varias empresas de los sectores financiero e industrial y fue presidente del Consejo Directivo del Fondo para la Reconstrucción y Desarrollo Social del Eje Cafetero, creado para atender la reconstrucción de la región destruida por un terremoto de 1999.

Oscar Naranjo: Fue director de la Policía Nacional de Colombia entre mayo del 2007 y junio del 2012. Como oficial experto en inteligencia participó en las operaciones en las que murieron los temidos narcotraficantes del Cartel de Medellín Pablo Escobar y Gonzalo Rodríguez.

Como director de la Policía Nacional el general Naranjo asestó importantes golpes a los carteles de las drogas, a las bandas criminales vinculadas con el narcotráfico y a las FARC.

Naranjo fue pieza clave en operativos en los que murieron importantes líderes de las FARC como Raúl Reyes en medio de la ofensiva militar que inició el ex presidente Uribe.

Jorge Enrique Mora: Fue comandante del Ejército en el Gobierno del ex presidente Andrés Pastrana y de las Fuerzas Militares en el de Uribe.

Pastrana dijo recientemente que el general Mora nunca creyó en el proceso de paz de su Gobierno con las FARC y siempre generó problemas.

En los últimos años ha estado dedicado a la actividad docente y es considerado el representante de los militares retirados en la negociación de paz con la guerrilla.

Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC):

Iván Márquez: Su verdadero nombre es Luciano Marín, tiene 57 años, es uno de los siete integrantes del secretariado, el órgano de dirección política y militar del grupo guerrillero y por consiguiente el comandante de más alto perfil en la mesa de diálogo.

Las agencias de inteligencias sostienen que en los últimos años se ha refugiado en Venezuela para evadir la ofensiva militar contra las FARC.

En la década de 1980 fue elegido congresista de la Unión Patriótica, un movimiento político de izquierda que surgió en medio de una negociación de paz con el Gobierno del ex presidente Belisario Betancourt y que fue exterminado en ataques selectivos de los paramilitares de ultraderecha.

Después de su breve incursión en la política, regresó a la lucha armada. Tiene numerosos cargos criminales en su contra.

Ricardo Téllez: Más conocido como Rodrigo Granda. Fue capturado ilegalmente por Colombia en Caracas en diciembre del 2004, situación que provocó una crisis diplomática en el 2005 entre Bogotá y Caracas.

Fue excarcelado en el 2007 por el ex presidente Uribe a petición del entonces mandatario de Francia Nicolas Sarkozy para crear condiciones que facilitaran la liberación de la ex candidata presidencial Ingrid Betancourt, secuestrada en ese entonces por las FARC. Téllez, también conocido como "el canciller de las FARC" viajó a Cuba y luego se reintegró a la lucha armada.

Andrés París: Su verdadero nombre es Jesús Emilio Carvajalino. Participó en las fallidas negociaciones de paz de las FARC y el Gobierno del ex presidente Pastrana. Hace parte del Estado Mayor del grupo guerrillero y del denominado frente internacional. Representa el sector político e ideológico de la guerrilla.

Marco León Calarcá: Su verdadero nombre es Luis Alberto Albán. Fue vocero internacional de las FARC en una oficina que estableció el grupo guerrillero en México y que cerró el ex presidente Vicente Fox.

En el proceso de paz entre las FARC y Pastrana, en medio de una zona de sabanas y selvas de 42.000 kilómetros cuadrados, estuvo presente.

Simón Trinidad: Permanece confinado en una cárcel de Estados Unidos y está condenado a 60 años de prisión. Su verdadero nombre es Ricardo Palmera, es miembro de una familia distinguida de la ciudad de Valledupar, en el norte de Colombia.

También participó en la negociación de paz en el Gobierno de Pastrana. Fue capturado en Ecuador en el 2004, deportado a Bogotá y extraditado desde Colombia a Estados Unidos.

Hizo parte del Bloque Caribe. Su participación en la negociación sería virtual, posiblemente a través de videoconferencias.

Entre los suplentes estarán el octogenario Miguel Ángel Pascuas, alias "Sargento Pascuas", actual comandante del VI frente y cofundador de las FARC junto a Manuel Marulanda Vélez o "Tirofijo".

También serán suplentes Seuxis Paucias Hernández Solarte, alias Jesús Santrich, integrante del grupo subversivo desde hace 27 años y muy cercano a Iván Márquez, así como Orlando Jurado Palomino, más conocido como Hermes Aguilar, a quien la justicia de Paraguay vincula con el secuestro y asesinato de Cecilia Cubas, hija del ex presidente de ese país Raúl Cubas.

La lista de suplentes la completan "Bernardo Salcedo", de la Comisión Política y también negociador en la era Pastrana, y Emiro del Carmen Roperó Suárez, alias Rubén Zamora, quien ingresó a las FARC en 1985 en medio de la persecución a la Unión Patriótica.

OSLO, 14 OCT 2012 (AFP) - El conflicto que desangra Colombia desde hace casi medio siglo dejando heridas difíciles de restañar es como un monstruo de varias cabezas al que sólo se dará muerte si se resuelve el problema agrario, estiman expertos antes de la reunión en Oslo entre el gobierno colombiano y las FARC.

Los equipos negociadores se reunirán a partir del lunes para dar comienzo oficialmente, el miércoles, al proceso de paz.

Llegan con una agenda de cinco puntos centrada en el desarrollo rural, la participación política, el cese de las hostilidades, el problema del narcotráfico y los derechos de las víctimas.

Pero entre todos ellos reina el primero, el del acceso a la tierra, un problema que se eterniza en el país ante los conflictos armados y el fracaso de las diferentes políticas agrarias. Es el más importante porque, si no se le pone fin, en el mejor de los casos podría alcanzarse un acuerdo de paz, pero sería perecedero, opinan expertos.

"Ahora las FARC están muy debilitadas. Podría conseguirse un acuerdo forzando las cosas (...) pero lo que me preocupa es que las causas continúen, porque volvería a surgir con otro nombre y otra organización, porque la gente quiere vivir y ganar y si no es de una forma lo hará de otra", afirmó a la AFP Eduard Vinyamata, doctor en ciencias sociales por la universidad de la Sorbona y experto en conflictología. Las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia se fueron debilitando en los últimos quince años pasando de 20.000 a unos 9.000 rebeldes.

Todo apunta a que en Oslo las dos partes medirán fuerzas en el tema de la restitución de la tierra.

En un comunicado difundido en septiembre y firmado por el Secretariado del Estado Mayor de las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia, los guerrilleros marxistas hacían hincapié en los problemas de "injusticia y desigualdad social".

Las FARC fueron creadas en 1964 como respuesta a la represión de una insurrección campesina.

Hoy en día, los campesinos reclaman más de 600.000 hectáreas a las FARC, a las que acusan de haberlos expulsado de sus tierras, según un balance publicado recientemente por el ministerio de Agricultura colombiano.

Pese a las discrepancias, las dos partes se proponen alumbrar un proyecto agrario global, un objetivo aún más complejo, si cabe, que el de la restitución de tierras.

El tema agrario es "una de las raíces del conflicto", y su resolución pasa por "incluir a los indígenas campesinos", pero "además tiene que haber un acuerdo con los empresarios y la élite política que maneja el acceso a la tierra", declaró a la AFP Gimena Sánchez, Coordinadora del programa de los Andes de la ONG WOLA, Oficina en Washington para Asuntos Latinoamericanos.

Pero esto, advierte, no resolverá "la inseguridad combinada con el narcotráfico", el otro gran problema.

Vicen Fisas, doctor en estudios sobre paz por la universidad de Bradford, en el Reino Unido, coincide en que "se necesitan compromisos de fondo" en el proyecto agrario, porque sin ellos "no se puede avanzar". Pero también - explicó a la AFP- urge establecer programas de desmovilización eficaces y convendría crear "mecanismos de verificación" que permitan el cumplimiento de los acuerdos que se vayan alcanzando. Esto último no está previsto en la agenda.

Aunque estos expertos se declaran optimistas sobre el desenlace del diálogo, cuando ha transcurrido más de una década desde el fracaso del último, insisten en la necesidad de un enfoque global.

Kristian Herbolzheimer, director del programa Colombia de la ONG Conciliation Resources y experto en programas de paz, estima que hay que "desmitificar" la mesa de negociaciones.

"Colombia necesita un amplio proceso de diálogo nacional, independiente de la mesa de negociaciones, para identificar colectivamente las raíces de las múltiples formas de violencia, un horizonte común donde nadie se sienta excluido, y una hoja de ruta para superar el pasado y avanzar hacia un futuro esperanzador".

Las FARC y el gobierno del presidente colombiano Juan Manuel Santos han entablado un diálogo de paz que tiene como países garantes a Noruega y Cuba, y a Venezuela y Chile como acompañantes.

CIUDAD DE MEXICO, 13 (ANSA)- Dos cubanos perdieron la vida al naufragar una embarcación de fabricación casera este sábado, a pocos metros de las costas de Islas Mujeres, en el Caribe mexicano, y otros once están desaparecidas, aunque los guardacostas presumen que llegaron a tierra y escaparon.

El jefe de la Capitanía del Puerto de México, Ismael González Gil, confirmó la información y precisó que además otros 10 tripulantes de la precaria nave fueron rescatados y se encuentran en buen estado.

Se cree que los once desaparecidos llegaron a la playa y se dieron a la fuga, pero la información era hoy confusa y las autoridades locales proseguían con rastrellajes en el mar e incursiones aéreas.

El naufragio ocurrió temprano en la mañana en la zona de la playa conocida como La Media Luna, en Islas Mujeres, en donde se encuentran dos corrientes marinas, las cuales dificultan la navegación.

Al momento del naufragio había también fuertes vientos, según dijeron algunos de los sobrevivientes, que había partido hacía diez días de Cuba y ya no tenían víveres a bordo de la rústica embarcación construida por ellos mismos.

Los que partieron de Cuba eran 23 indocumentados, entre ellos cinco mujeres, que pretendían hacer tierra en México para luego atravesar la frontera a Estados Unidos.

Anariris García, la única mujer rescatada, explicó que habían salido de Cuba desde hace 10 días y que ya casi no tenían víveres a bordo.

Hoy al llegar a Isla Mujeres, la embarcación fue presa de la fuerte marejada, motivo por el cual cayeron al agua prácticamente todos, según el diario local La Verdad.

Los que fueron rescatados con vida responden a los nombres de Enrique Pérez Martínez, 38 años, Rubén Jorge López Rivas 29, Joel Fernández Rodríguez de 41, Abel García 34, Anairis García Bernal de 27 años, Carlos Fernández Hernández de 29, Sergei Torres Lazo de 36, Alberto Ariel Martínez de 27, Riquelme Puerta duran de 20, Julián Cirriso Pérez de 23.

Los fallecidos son una mujer y un hombre. Maydelin García Belis, que perdió la vida camino al hospital tras el rescate, y un joven al que llamaban Rompecalles.

Los muertos al parecer recibieron golpes letales al caer de la balsa y tratar de alcanzar la costa.

Después de haber recibido auxilio de la Marina, los cubanos asegurados permanecieron en la playa donde quedaron los cadáveres, llorando por la pena de sus compañeros muertos.

Islas Mujeres se encuentran a sólo tres kilómetros de Cancún, principal centro turístico de la región de Yucatán.

LA HABANA, 13 OCT (NOTIMEX).- El gobierno del presidente cubano Raúl Castro creó el Ministerio de Industrias, tras eliminar las carteras de la Industria Ligera y de la Industria Sidero-mecánica, confirmó hoy una fuente oficial.

El sitio Web de la Gaceta Oficial de la República publicó un decreto del Consejo de Estado anunciando la extinción de ambos ministerios, aunque se abstuvo de identificar quién será el nuevo titular de Industrias.

El decreto tiene fecha del 10 de septiembre pasado, pero sólo hasta ahora se conoció la decisión oficial.

Los ministerios eliminados se encargaron hasta ahora de los sectores industriales sidero-mecánico, textil, químico, poligráfico, mobiliario, envases y embalajes, así como el reciclaje, entre otros.

El nuevo Ministerio de Industrias estará encargado de proponer y, una vez aprobado, dirigir y controlar la ejecución de las políticas y estrategias para el desarrollo industrial, según la publicación.

La decisión se fundamentó en la necesidad de continuar "el proceso de perfeccionamiento de las estructuras de gobierno, así como la separación de las funciones estatales de las empresariales".

El texto dio 30 días al Ministerio de Economía y Planificación para autorizar la creación de dos "organizaciones superiores" para dirigir los sistemas empresariales de la industria sidero-mecánica y la industria ligera, a las que supervisará la cartera de Industrias.

En los primeros años tras el triunfo de la Revolución, en 1959, existió un ministerio de Industrias a cargo del guerrillero cubano-argentino Ernesto "Che" Guevara, quien el pasado 9 de octubre cumplió 45 años de haber sido ejecutado en Bolivia.

Castro ha eliminado con anterioridad y creado otros ministerios, así como sometido a "perfeccionamiento" varias carteras en un intento por "actualizar" el agotado modelo económico de corte soviético.

LA HABANA, 13 (ANSA)- El 85 % de los 400.000 trabajadores privados en Cuba están ya "sindicalizados", divulgó hoy el diario oficial Granma.

El gobierno del presidente Raúl Castro abrió mediante un decreto en 2010 la expansión del sector no estatal nacional en 181 oficios. En ese momento solo trabajaban como "cuenta propistas" unas 150.000 personas.

Granma dijo que trabajadores por cuenta propia en La Habana asistieron el viernes a una primera asamblea para preparar el próximo 20mo Congreso de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), la única organización cubana de su perfil.

Por su parte, el secretario general de la CTC, Salvador Mesa dijo en la asamblea que se han creado en el país más de 50 secciones sindicales solo para trabajadores no estatales.

También los exhortó a actuar como "defensores del orden y la legalidad y cumplidores de las normas establecidas, en primer lugar, de sus obligaciones fiscales".

LA HABANA, 12 OCT (EFE).- La zafra azucarera 2012-2013 en Cuba comenzará en la segunda decena de noviembre próximo y estimaciones del Grupo Azucarero (AZCUBA) prevén un crecimiento de un 20 % de la producción, informaron hoy medios locales.

El especialista de AZCUBA, Liobel Pérez, indicó que entre los días 10 y 20 de noviembre arrancará la molienda de la caña de azúcar en dos centrales, uno de la provincia oriental de Guantánamo y el otros de Matanzas.

Además informó que en diciembre se sumarán a la cosecha 24 fábricas, en enero se incorporarán otras 21 y en febrero las últimas tres que son sometidas a reparaciones.

El funcionario de AZCUBA apuntó que el 91 por ciento de los cortes de caña serán mecanizados en la próxima zafra del dulce cubano, con el empleo de modernas cortadoras de tecnología brasileña y tractores de mediana potencia para la preparación de tierras y la siembra.

En la pasada cosecha de azúcar en la Isla operaron 46 de las 56 fábricas disponibles y superó en un 16 por ciento a la anterior, pero los resultados fueron considerados "modestos e insuficientes", por roturas, insuficiente aprovechamiento de la capacidad instalada y bajo rendimiento industrial, según reportes oficiales.

Entre sus metas pendientes, los directivos de AZCUBA han señalado que el sector tiene que poner a funcionar otras 10 fábricas hasta 2015, modernizar su tecnología, mejorar los rendimientos y los sistemas de pago de la caña y aplicar mecanismos de gestión eficiente que le permitan autofinanciarse.

Considerada en otros tiempos como la locomotora económica del país, la industria cubana tocó fondo en la cosecha 2009-2010 cuando registró una producción de 1,1 millones de toneladas, la peor en 105 años.

Con el objetivo de intentar su resurrección, el Gobierno de Raúl Castro suprimió a finales de 2011 el histórico Ministerio del Azúcar para crear AZCUBA, lo que supuso una reducción de plantilla de un 45 por ciento.

Entre 2002 y 2004, Cuba ya redujo el número de sus centrales de 156 a 61, eliminó más de 100.000 plazas de trabajo y disminuyó la superficie de cultivo de dos millones de hectáreas a unas 750.000.

LA HABANA, 13 OCT (XINHUA) -- Cuba espera aumentar en un 20 por ciento la producción de azúcar en la venidera cosecha, que se iniciará en noviembre próximo, informó hoy un directivo de la industria en la isla.

El especialista del Grupo Empresarial AZCUBA, Liobel Pérez, dijo que entre los días 10 y 20 de noviembre arrancará la molienda de la caña de azúcar en dos centrales, una de la oriental provincia de Guantánamo y otra de Matanzas, en el occidente de la isla.

El funcionario de AZCUBA informó que en diciembre se sumarán a la cosecha 24 fábricas, en enero se incorporarán otras 21 y en febrero las últimas tres que son sometidas a reparaciones con la instalación de nuevas calderas para la generación de mayor cantidad de energía y de tanques para el almacenamiento de mieles, de azúcar y de bagazo.

AZCUBA tiene previsto que el 91 por ciento de los cortes de caña sean mecanizados en la próxima zafra, con el empleo de modernas cortadoras de tecnología brasileña y tractores de mediana potencia para la preparación de tierras y la siembra.

La pasada cosecha de azúcar en la isla, donde operaron 46 de las 56 plantas disponibles, superó en un 16 por ciento la anterior, pero los resultados fueron modestos e insuficientes, por roturas, insuficiente aprovechamiento de la capacidad instalada y bajo rendimiento industrial, según reportes oficiales. Ahora, AZCUBA prevé aumentar los rendimientos agrícolas y de las zonas bajo riego, la renovación de las áreas y del parque, el empleo de técnicas para incentivar la calidad y frescura de la caña, el perfeccionamiento de los servicios a los productores y el mejoramiento de los sistemas de pago.

La empresa prevé poner a funcionar otras 10 fábricas hasta 2015, modernizar la tecnología, mejorar los rendimientos y los sistemas de pago de la caña y aplicar mecanismos de gestión eficiente que le permitan autofinanciarse.

La industria azucarera, considerada en otros tiempos como la locomotora económica del país, cayó a su nivel más bajo en 105 años durante la cosecha 2009-2010, cuando se registró una producción de apenas 1,1 millones de toneladas.

Atraído por los altos precios en el mercado internacional y por la necesidad de aumentar la producción, el gobierno cubano transformó a fines del pasado año el Ministerio del Azúcar en el Grupo Empresarial AZCUBA, que permitió reducir la plantilla en un 45 por ciento.

Entre 2002 y 2004, Cuba redujo el número de sus refinerías azucareras de 156 a 61, eliminó más de 100.000 plazas de trabajo y disminuyó la superficie de cultivo de dos millones de hectáreas a unas 750.000.

LA HABANA, 14 OCT (EFE).- El déficit de maestros en Cuba es uno de los problemas que enfrenta el sector educativo en la isla, según datos oficiales divulgados hoy que advierten además de cierto desinterés de los jóvenes por la carrera de ciencias pedagógicas.

"Solo con un cambio de mirada hacia la profesión pedagógica, desde la familia y la sociedad en general, podrá superarse el déficit de profesores que enfrenta hoy el país", advierte el diario oficial Juventud Rebelde en un reportaje titulado "Los maestros que nos faltan".

Según este diario, Cuba cuenta este curso escolar con más de 175.000 docentes disponibles, lo que satisface un 93,2 por ciento de la demanda, situación que ha mejorado respecto a años anteriores.

Sin embargo, ese déficit del 6,8 por ciento de maestros permanentes en las aulas ha obligado de nuevo a cubrir puestos con estudiantes, si bien este año son de cuarto y quinto de carrera y no de los primeros cursos como sí ha ocurrido en anteriores ocasiones.

En cualquier caso, a los estudiantes "les falta experiencia" para la docencia, según reconoce el propio periódico.

Respecto a la Enseñanza Técnica Profesional (ETP) y la educación de adultos, fue necesario contratar a otros profesionales para que impartan clases y como desde hace varios años también se han sumado a las aulas maestros jubilados.

El artículo de Juventud Rebelde señala que el déficit de docentes trae consigo una sobrecarga para los profesores que están frente al aula, y también para aquellos con responsabilidad de guiar el proceso docente-educativo.

El reportaje advierte que la vocación por la enseñanza es actualmente un "talón de Aquiles" ya que de las más de 31.000 plazas universitarias ofertadas para la carrera de ciencias pedagógicas en el actual curso escolar solo se han cubierto 6.128, es decir un 19,7 por ciento.

"Las licenciaturas en educación siguen siendo el 'patico feo'.

Incluso algunos estudiantes que aprobaron los exámenes de ingreso prefirieron no acceder a la Universidad con tal de no dedicarse luego a la tarea de enseñar", indica Juventud Rebelde.

Cuba abrió el curso escolar 2012-2013 el pasado 3 de septiembre con 10.561 escuelas en las 15 provincias del país con 1,89 millones de estudiantes, de acuerdo con informes oficiales.

LA HABANA, 12 OCT. (NOTIMEX).- El 23 Festival Internacional de Ballet de La Habana espera reunir aquí a compañías, bailarines y coreógrafos de 21 países de América Latina, Europa y Estados Unidos.

En conferencia de prensa ofrecida hoy, los organizadores anunciaron que la fiesta danzaria se realizará del 28 de octubre al 7 de noviembre próximo, con 45 obras, ocho de ellas estreno mundial.

La cita rendirá homenaje al compositor Ernesto Lecuona, al dramaturgo Virgilio Piñera y celebrará el natalicio del bailarín ruso Igor Youskevitch.

Participarán unas 10 agrupaciones venidas de varios puntos del planeta y se ofrecerán 30 funciones.

Tres de las obras de estreno corresponden a la prima ballerina assoluta Alicia Alonso, directora del festival y del Ballet Nacional de Cuba.

Se trata de la ópera ballet "Acis y Galatea"; el pas de deux "Nosotros"; y "La destrucción del danzante", esta última inspirada en un poema de Piñera.

Alonso declaró que el festival es belleza, es cultura, y añadió que esta fiesta de la danza la inspira, la hace sentir viva.

"Vivo porque hay una meta, algo que ofrecer a los cubanos", dijo y apuntó que para ella en cada edición del festival "se suben nuevos escalones".

Entre los países representados figuran Chile, Argentina, México, Puerto Rico, Estados Unidos, Noruega, Reino Unido, España, Italia, Rumania y Francia.

El Festival Internacional de Ballet de La Habana, de carácter bianual y fundado en 1960, ha congregado a figuras de talla universal.

Según los organizadores, unas 922 piezas han subido a los escenarios, y 230 de ellas fueron vistas por primera vez en la nación caribeña.

LA HABANA, 12 OCT (EFE).- La coreógrafa cubana Alicia Alonso anunció hoy una nueva edición del Festival Internacional de Ballet de La Habana animado por "la danza del pasado y el futuro" con la presencia de artistas de Estados Unidos, España, Francia, Reino Unido, Alemania, Argentina, Canadá y México, entre otros países.

"Tenemos nuestro nuevo Festival que es danza del pasado y el futuro, y ballet del pasado y el futuro", declaró Alonso en una rueda de prensa donde se ofrecieron detalles del evento que se celebrará del 28 de octubre al 7 de noviembre próximo.

La directora del Ballet Nacional de Cuba (BNC) resaltó el tema general elegido para esta versión, "La tradición y los nuevos caminos", que en su programación incluirá piezas emblemáticas de su repertorio como "La fille mal gardée", el más antiguo en el repertorio de la compañía, "Giselle" y "Shakespeare y sus máscaras".

Alonso, presidenta del certamen bianual y de carácter no competitivo, manifestó su entusiasmo al anunciar que "van a venir figuras, compañías y conjuntos (...) y sobre todo los visitantes que vienen para estar y gozando el Festival de Ballet de La Habana, famoso en el mundo entero".

"Siento una gran emoción con el Festival, es como decir que me dieron vida por dentro. Me siento parte de todo, necesaria, con un por qué vivo. No hay nada más maravilloso que saber por qué uno vive. Vivo porque hay una meta, una cosa que cumplir hay algo lindo que ofrecer al mundo entero", manifestó la exbailarina de 91 años.

Alicia Alonso aseguró que el Festival creado por ella hace 52 años "es algo precioso, es la cultura, es la belleza, es todo, no la guerra, es la paz, es la hermandad, es todo lo más bello que pueda hacer el ser humano, eso es para mí".

El equipo que encabeza la legendaria artista explicó detalles de la organización y el programa de este evento anunció que entre los invitados figuran las compañías estadounidenses "Tom Gold Dance", integrada por bailarines del New York City Ballet y un grupo de artistas que acompañarán al exbailarín cubano radicado en EE.UU.

José Manuel Carreño.

La Habana espera también a los colectivos franceses Malandain Ballet Biarritz y Ballet Preljocaj, el Ballet de Cámara de Madrid, el de Concierto de Puerto Rico, el English National Ballet y el Northern Ballet, de Gran Bretaña, y los de Dresden, Alemania, Santiago de Chile y del Teatro Colón de Buenos Aires.

La cita contará además con estrellas internacionales de la danza como los españoles Lola Greco, María Juncal y Sergio Bernal, y el italiano Luca Giaccio, bailarín principal del Ballet de la Comunidad de Madrid, que dirige Víctor Ullate.

Coreógrafos cubanos y extranjeros presentarán en los espectáculos de esta edición 8 estrenos mundiales, mientras otros 37 se verán por primera vez en los escenarios de la isla.

Las piezas "Nosotros", "Acis y Galatea" y "La destrucción del danzante", firmadas por Alicia Alonso, así como "Solo para un ángel contemporáneo", de la mexicana Gloria Contreras, "Tango Fantasie", del estadounidense Tom Gold, y "Lúa", "Bolero 1830" y "Goyescas", de los españoles "Mercedes Suárez, Mariemma y Paco Pozo, son algunos de los estrenos.

Además ofrecerá la primicia de las obras premiadas en el VIII Concurso Iberoamericano de Coreografía-2012, "El crimen fue en Granada", de la bailarina cubana Irene Rodríguez, y "Hasta dónde?", de su colega israelí radicado en España, Sharon Fridman.

Completan el programa de actividades las galas dedicadas al célebre bailarín ruso Igor Yuoussketvich y el escritor cubano Virgilio Piñera, un curso de técnica de ballet para profesores y estudiantes de nivel avanzado, exposiciones de artes plásticas y fotografía, conferencias y ciclos de cine.

LA HABANA, 13 OCT (XINHUA) -- El XXXIV Festival del Nuevo Cine Latinoamericano que sesionará en La Habana del 4 al 14 de diciembre, rendirá homenajes al centenario del cine puertorriqueño, y a las obras de los realizadores Michelangelo Antonioni, Chris Marker y Jan Svankmajer, informaron hoy los organizadores.

La cita cinematográfica habanera, considerada la más importante de América Latina, celebrará "la centuria del cine boricua con una veintena de largometrajes, documentales y animados", anunció una nota de prensa del Comité Organizador, que preside el cineasta Alfredo Guevara.

El festival también "rendirá homenaje a realizadores que contribuyeron a la evolución del lenguaje cinematográfico" como el italiano Antonioni (1912-2007), el francés Marker (1921-2012) y el checo Svankmajer, de 78 años.

La nota afirma que esos realizadores son "maestros indiscutibles en los cuatro apartados que gobiernan toda la historia del cine -la ficción, el documental, la animación y el cine experimental-."Este año se celebra el centenario del autor europeo (Antonioni) que consiguió un aporte sustancial al cine sobre la incomunicación (La aventura, La noche, El eclipse, Desierto Rojo)" señaló el texto.

El comunicado agregó que "en julio falleció Chris Marker, célebre documentalista francés (¡Cuba Sí!, La Jetée, Sans soleil) quien sostuvo cálido intercambio de experiencia con los cineastas cubanos", mientras que Svankmajer es un "referente obligado del cine de animación en vertiente surrealista, como se aprecia en 'Alicia', de 1988; 'Comida', de 1992; o 'Fausto', de 1994".

MIAMI (EE.UU.), 12 OCT (EFE) -Las seis actuaciones de la actriz cubana Daisy Granados previstas en Miami (Florida) a partir de hoy han sido canceladas por decisión de la dirección de la sala donde estaban programadas.

Así lo anunció hoy a Efe uno de los responsables de la sala Hoy Como Ayer, de la conocida Calle Ocho de Miami (centro neurálgico de La Pequeña Habana), quien rechazó dar más explicaciones sobre los motivos de esa decisión y se limitó a apuntar que "es una decisión de la administración" del local.

El diario de Miami El Nuevo Herald asegura en su edición digital que la decisión fue tomada por el dueño del local, Fabio Díaz Vilela, después de "recibir varios mensajes y llamadas de exiliados cubanos que atestiguaban que Granados participó en los actos de repudio contra quienes salieron de Cuba durante el éxodo del Mariel, en 1980".

"Esos mensajes vinculaban a Daisy con las manifestaciones de repudio durante la época del Mariel", dijo Díaz Vilela, tras aclarar que defiende "la libertad y la democracia que nos da este país, pero yo me debo a este exilio sobre todas las cosas y formo parte de él".

Por su parte, Granados se dijo entristecida por la noticia, aseguró haber defendido "una y mil veces" que no participó en "algo semejante", y afirmó que "esto es algo orquestado por alguien que no sé a qué responde".

"No sé si son celos o resentimientos contra mi persona, que están utilizando mi presentación en Miami para hacer este escándalo", aseveró la actriz, conocida como la "diva de la película cubana".

Granados (Cienfuegos, 1942) planeaba actuar hoy por primera vez en Miami con el monólogo "Leyenda", un espectáculo inspirado en la obra "Requiem por Yaniri", escrito por Raquel Carrió y dirigido por Lilliam Vega.

La actriz, que ha interpretado más de una treintena de películas, había declarado previamente al rotativo que había "llegado el momento" de que se produjera "un entendimiento entre los cubanos que han decidido vivir en otra parte del mundo y los que permanecen en la isla".

Granados debutó en Cuba en 1964 con la película "La decisión" y saltó a la fama con "Memorias del subdesarrollo" (1967), del cineasta Tomás Gutiérrez Alea (1928-1996).

Otras cintas de su extensa filmografía son "Son o no son" (1978), "Retrato de Teresa" (1979), "Cecilia" (1982), "Tirano Banderas" (1993), "Un paraíso bajo las estrellas" (2000) o "90 millas" (2005).

MADRID, 12 OCT (EFE).- Pablo Milanés está, a sus casi 70 años, "un poco regularcito" aunque "listo para trabajar" por eso no quiere esperar más para retomar la gira por España que tuvo que suspender en marzo por una hernia y lo hará desde mañana con su nuevo disco, "Renacimiento", un homenaje a la cotidianeidad cubana.

El pasado 5 de marzo, Milanés (Bayamo, 1943) tenía previsto actuar en Madrid pero tuvo que ser operado de urgencia de una hernia umbilical, que podía derivar en una peritonitis, y debió suspender la gira programada.

"Estoy un poco regularcito pero yo creo que ya está todo superado y preparado para retomar parte de aquella gira que tuve que interrumpir. Solo se han podido rescatar tres de las actuaciones -mañana en Cádiz, el 15 en Madrid y el 17 en Melilla- pero estoy muy contento", explica en una entrevista con Efe.

En estos meses de convalecencia, que transcurrieron entre Cuba y el municipio gallego de Mazarico (noroeste de España), donde vive con su cuarta esposa, la historiadora Nancy Pérez, y sus mellizos de tres años y medio, estuvo "muy creativo" y terminó completamente el CD con el que rompe su silencio discográfico de cinco años.

Lo terminó pero, admite, aún está "en proceso de fábrica" y falta "un tiempito" para que vea la luz.

A su cuadragésimo sexto trabajo quiso llamarle "Renacimiento" pero solo de forma provisional porque, relata, tiene que "consultar si no está demasiado repetido".

Aún así, lo mismo le deja ese título porque, dice, implica muchas "resurrecciones": las de su trabajo, la música y su propia persona.

Pero también es, apostilla, "un gran homenaje" a la música cubana a lo largo del tiempo, por eso de los diez temas seis son "expresiones" propias de los ritmos de su isla como el changüí guantanamero, los sones barrocos o la conga, y el resto melodías "más contemporáneas".

Entre estos últimos dedica un tema, "Dulces recuerdos", al día en el que se legalizó el PCE en España -el 9 de abril de 1977, el "Sábado Rojo"-.

"Estaba en un hotel de la Gran Vía y fui testigo desde mi ventana de la conmoción que provocó la noticia. Bajé hasta la plaza de Cibeles y allí me uní a la multitud que lo celebraba. Fue una noche inolvidable", recuerda nostálgico.

En "Renacimiento" vuelve, como hiciera en el anterior, "Regalo", a ser crítico con la situación en su país y a contar "la cotidianeidad" "en" y "de" Cuba, aunque con "otro lenguaje, otras reflexiones, una mirada, en cierta forma más noble".

Le aburre hablar de política y Cuba. "Prefiero no adentrarme en la situación política -argumenta- pero no porque el tema esté agotado, sino porque yo estoy agotado del tema".

"Las cosas siguen igual, tratando de resolver problemas cada día y con muchísimos emprendedores, pero no salen porque hay una burocracia muy fuerte", resume su decepción.

Le parece "inevitable" hablar del día a día, pero le gustaría que esa realidad fuera más bonita, menos cruel: "los trovadores somos cronistas de lo que ha acontecido y de lo que pasa y no deberíamos callarnos ninguno para que nunca se borre".

Está bien y con fuerzas y si está vivo dentro de diez años, bromea, estará haciendo música porque, sostiene, "es una de las cosas más nobles que hay, un oficio maravilloso, espiritual y bello, con el que disfrutas y haces disfrutar y eso engancha". Concha Barrigós.

LA HABANA, 12 OCT 2012 (AFP) - La legendaria exatleta cubana Ana Fidelia Quirot instó este viernes a realizar un "análisis exhaustivo" en el atletismo de su país, ante el bajón que ha sufrido frente a otros países del Caribe por la "falta de talento" y la ineficiencia de varios astros en "momentos cumbres".

"El atletismo cubano debe hacer un análisis exhaustivo, profundo. Dentro de unos días se va a discutir su estrategia y creo que se (deben tocar) puntos medulares para rescatar lo que se ha perdido durante muchos años", dijo Quirot, bicampeona mundial en 800 m y doble medallista olímpica, en declaraciones a la televisión local.

Bautizada como "La Tormenta del Caribe", Quirot, de 49 años, apuntó que las principales carencias actuales se encuentran en el área de velocidad (100, 200 y 400 m), y llegan hasta los 800 m.

Recordó que en esa última distancia, tras su retiro y el del bicampeón olímpico de Montreal-76, Alberto Juantorena, surgieron figuras con "resultados muy significativos" como los medallistas mundiales Zulia Calatayud y Norberto Téllez.

"Tenemos que trabajar en la selección de talentos, se debe analizar qué cosa hay que hacer no solamente en las escuelas de deportes. ¿Qué hacíamos anteriormente que teníamos una cantera fuerte?", se preguntó.

Elegida como la mejor atleta del mundo en 1989 por la Federación Internacional de Atletismo (IAAF), Quirot reconoció que es consciente de la "falta de talento" en el atletismo local, pero aclaró que "hay que ir a buscarlos, porque en la isla siempre han existido".

"No aspiramos a tener un Usain Bolt, pero por qué no estar de tú por tú a nivel de Juegos Panamericanos o Centroamericanos", acotó Quirot, retirada del deporte activo desde el 2000 y dedicada hoy a participar en pruebas de veteranos.

Lamentó además que en Londres-2012, en áreas "fuertes" del atletismo cubano (saltos, lanzamientos y vallas), los resultados "no fueron los mejores".

"No sé qué está pasando que algunos atletas no tienen su mejor resultado en los momentos cumbres".

En 2012, el atletismo cubano logró dos medallas en Londres (0-1-1) y una (0-0-1) en el Mundial en sala de Estambul.

TORONTO, 13 (ANSA)- Cuatro futbolistas cubanos, que llegaron a Canadá para jugar las eliminatorias del Mundial de Brasil 2014, huyeron de su delegación, desertaron y ya se encuentran en Estados Unidos donde pedirán asilo político.

Los jugadores fugados son el medio Raisender Fernández Cervantes (jugador del equipo Ciego de vila); los delanteros Elier Cordovez González y Maikel Chang Ramírez (La Habana) y el arquero Odisdel Cuper Despaine (Camagey), indicó el portal de Internet CaféFuerte.

El sitio dijo que también se escapó el psicólogo del equipo, Ignacio Abreu Sánchez. Todos pasaron de Canadá a Estados Unidos el mismo viernes, precisó el portal.

A los pobres rendimientos internacionales del fútbol cubano se suman las continuas fugas en competencias internacionales de sus jugadores.

Desde 2002, 21 futbolistas escaparon de la selección nacional para pedir refugio en Estados Unidos, informó el blog Universo Increíble, que se edita en Miami.

La noticia de la nueva fuga de futbolistas cubanos había sido adelantada este sábado por el diario canadiense Toronto Star.

El equipo nacional cubano fue derrotado anoche por el de Canadá por 3-0 y jugó el partido de las eliminatorias para Brasil 2014 sin que en el banco de los suplentes hubiera un solo futbolista disponible para hacer cambios.

La delegación cubana llegó a Toronto con 15 futbolistas, pero se quedó con 11 a la hora del partido.

"Vinimos con quince, pero cuatro jugadores abandonaron el equipo", confirmó entrenador cubano, Alexander González, en declaraciones citadas por el periódico.

"Como pasa con cualquier equipo deportivo cubano que viaja por el mundo, los jugadores persiguen el sueño americano y mantener unido al equipo es difícil", protestó el DT.

González opinó que si el Gobierno cubano permitiera a sus futbolistas competir en otras ligas, "quizás estas cosas no volverían a pasar".

Justamente este sábado el portal de noticias deportivas Slam!, editado en Estados Unidos publicó declaraciones del futbolista cubano Osvaldo Alonso, actual medio del equipo estadounidense Seattle Sounders, quien desertó a Cuba en 2007 en un viaje con el equipo nacional a Houston.

"Hace cinco años la vida me cambió por completo, todo es diferente ahora. Fue duro" pero que ahora estoy muy feliz", indicó, aunque admitió que le gustaría algún día jugar otra vez con el conjunto de la isla.

Tras pedir asilo político, Alonso firmó contrato con Charleston Battery un año más tarde, y más tarde pasó a Sounder.

"Quería jugar fútbol profesional, a un alto nivel y por eso elegí dejar a mi familia atrás, y romper con las opciones que tenía de jugar en Cuba, cuyo programa deportivo es de alguna manera anormal", protestó.

"Ellos te vigilan pero uno siempre tiene el momento de tomar una decisión aunque (los jefes del equipo, ndr) no le quitan a uno el ojo de encima y tratan de mantenerlos juntos todo el tiempo", contó Alonso.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Yenlys Samón Antomarchi

Asistente de Edición: Sindy Milanés Martínez **Correctora:** Raquel Román Gambino.

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
